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全力推进城市环境
综合整治提升
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习近平在深化党和国家机构改革总结会议上强调

巩固党和国家机构改革成果
推进国家治理体系和治理能力现代化

本报讯 跻身国家中心城市行列，就是要
成为国家城市体系中综合实力最强的“塔尖城
市”和“经济极核”。于郑州而言，对标全国、引
领中部，这是“国家中心城市”应有的姿态和荣
耀。7月 4日，记者从省发展改革委获悉，省
委、省政府印发《关于支持郑州建设国家中
心城市的若干意见》，提出把郑州打造成为
我省参与全球竞争、集聚高端资源的战略平
台，形成我省的核心增长极，引领带动中原
城市群和中部地区高质量发展。

城市目标——
推进“三中心一枢纽一门户”建设

站在国家城镇体系的最高层级，“塔尖
城市”郑州势必要肩负国家使命、代表国家形
象、引领区域发展，主要任务是加快推进“三
中心一枢纽一门户”建设，即国家重要的经济
增长中心、极具活力的创新创业中心、华夏历
史文明传承创新中心、国际综合交通和物流
枢纽、内陆地区对外开放门户。

《意见》指出，这是郑州城市综合实力的
全面跃升——

国家重要的经济增长中心，是对“硬功
夫”的锻造，建设全国先进装备制造基地、数
字经济区域总部和创新中心集群、全国重要
的新能源及网联汽车研发生产基地和推广应
用先行区等；

极具活力的创新创业中心、华夏历史文
明传承创新中心，则是对“软实力”的打磨，举
办中国·河南开放创新暨跨国技术转移大会、
支持举办世界遗产、丝绸之路文化遗产等国际
合作高峰论坛等。

与此同时，当郑州全球“交通圈”和“交往
圈”不断扩大，一个立体化网络交通体系将随
之构筑完善，河南对外开放的大门越开越大。

城市经济——
支持重大生产力布局

“郑中心”不仅是中原城市群的“发动机”，也是国家经济发展的“发动机”。
河南围绕提升郑州龙头引领作用和综合竞争力，优先支持郑州争取

国家重大生产力布局，优先支持省级布局向郑州倾斜，不断强化国家中心
城市的规模效应和集聚效应。

《意见》指出，郑州要辐射周边、活跃全局，实实在在显示出中原腹地
的重要力量。

发展生产性服务业，建设中西部新一代人工智能发展高地，建立
国家超级计算郑州中心省、市、校联动推进机制；建设全国 5G 产业发
展先行区和创新应用示范区，支持开展智慧医疗、自动驾驶、智能制造
等领域 5G示范应用； （下转二版）
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本报讯（记者 刘俊礼 张昕）昨日下
午，省委常委、市委书记徐立毅调研民族
运动会执委会工作情况和环境提升工作
时强调，全市上下要贯彻落实省委书记
王国生检查指导民族运动会筹备工作时
的讲话精神，高标准提升城市环境，高质
量做好筹备工作，服务保障好民族盛会，
为中原更加出彩作出郑州贡献。

焦豫汝、杨福平、牛卫国、马义中、
王万鹏参加调研。

在民族运动会执委会驻地，徐立毅详
细了解了开闭幕式筹备、场馆建设、观众
组织、志愿者报名培训等情况，强调执委
会要实行扁平化管理，明晰责任、高效运

转，进一步细化分工、压实责任，把各项筹
备工作做实做细做到位。

在环境提升指挥部，徐立毅详细询问
市容市貌、市内交通、景观照明等整治提
升工作开展情况，要求在近期以管理措施
为主、辅以工程措施，做好序化、绿化、洁
化、亮化的文章，实现市容市貌和城市管
理新提升。

徐立毅还来到兴华北街环卫中转站、
火车站西广场、二七广场交警执勤岗，实
地察看金水河断面水质和周边绿化带建
设情况，看望慰问工作中的环卫工人、学
雷锋志愿服务站的志愿者和执勤中的交
警，勉励大家增强“民族团结一家亲”的意

识，以热情、周到的服务，展示郑州人民良
好形象风貌。

徐立毅对运动会的各项筹备工作给予
充分肯定，他指出，办好全国少数民族传统
体育运动会是中央、省委交给郑州的一项
政治任务，全市上下要提高站位，认真学
习贯彻习近平总书记关于民族团结的重要
思想，站在政治和全局的高度，全力以赴、
团结协作，确保各项筹备工作万无一失。

徐立毅强调，要引导广大市民树立
“民族的运动会，你我的运动会”这一理
念，增强人人都是“东道主、主人翁”的意
识，全民动员、全民参与，围绕“办好一个
会、提升一座城”，深入开展城市环境综

合整治提升，拉高标杆、压实责任，强化
对场馆、商圈、酒店、车站、机场等重点窗
口区域的督导检查和专项整治，切实解
决存在的环境突出问题，促进市容市貌、
城市管理和市民素质有新提升，不断增
强群众的获得感、幸福感。

徐立毅调研民族运动会执委会工作开展和环境提升等工作情况时强调

高标准改善城市环境 高质量筹备民族盛会

本报讯（记者 张昕 刘俊礼）昨日，省
委常委、市委书记、郑州市第一总河长兼
贾鲁河省级河长徐立毅巡查贾鲁河，调研
贾鲁河综合治理工程生态修复工作。他
强调，要深入学习贯彻习近平生态文明思
想，牢固树立“绿水青山就是金山银山”的
理念，全面做好贾鲁河综合治理，努力做
到水质有保证、景观有提升、管理有水平、
发展有带动，切实改善水生态环境，进一
步提升城市品质。

牛卫国、李喜安一同巡查。
徐立毅先后来到贾鲁河综合治理生

态修复工程一标段、祥和山、贾鲁湖进行
调研，并沿贾鲁河堤巡河，详细了解生态
修复、环境整治、防汛备汛情况。

徐立毅指出，水系生态环境建设是经
济社会发展的重要支撑，把贾鲁河治理
好、生态环境修复好，是郑州建设国家中
心城市、提升城市品质的重要内容，是满
足全市人民对美好生活向往的重要举
措。水质要有保证。水生态系统水清是
关键，水清才有灵性，要把提升水质放在
重要位置，全面贯彻河长制，坚持“四水同
治”，根据径流补给不足实际，探索建立以

湿地为特征的水生态体系。景观要有提
升。要做精做细做优景观，坚持设计引
领、提升设计水平，树立精品意识、做好细
节文章，以工匠精神、绣花功夫规划设计
建设好相关设施。管理要有水平。建好
水系、更要管好水系，要研究制定贾鲁河
管理办法，坚持属地管理为主，处理好条
与块的关系，明确标准、划清责任，将贾鲁
河管理与城市管理有机融合。特别要做
好沿河道路交通组织，完善慢行系统，引
导人流车流各行其道。发展要有带动。
要完善相关规划，创新开发方式，把握重

要节点，通过河道整治带动沿岸区域高品
质开发建设。当前正值汛期，要切实抓好
防汛工作，确保各项防汛措施落到实处。

徐立毅巡查贾鲁河时强调

树牢“绿水青山就是金山银山”的理念
推进贾鲁河综合治理提升城市水生态环境

市领导督导检查防汛工作

修订完善各类方案
确保安全平稳度汛

本报讯（记者 谷长乐）昨日上午，市委常委、宣传部长、
副市长黄卿带领水利局相关人员，先后来到中原区常庄水
库、南水北调左岸防洪影响处理工程大李庄沟等地，督导检
查防汛工作。

在常庄水库，黄卿一行来到水库大坝指挥中心，详细了
解防汛责任制、设备运转、防汛演练等各项防汛准备工作情
况。询问水库上游周边渣土问题处理结果，责成中原区相
关部门认真做好渣土整治扫尾工作，防止渣土遇雨入库。
在南水北调左岸防洪影响处理工程大李庄沟现场，黄卿仔
细了解工程进展情况，（下转二版）

市领导在金水区督导检查

高质高效高标准完成
城市环境综合整治工作
本报讯（记者 赵文静）昨日，市政协主席黄保卫带领

部分驻郑省政协委员和市政协委员代表，实地督导检查
城市环境综合整治提升工作。

黄保卫一行来到金水区杜岭街仔细察看沿街门店、商
场周边、道路环境卫生集中整治情况，深入背街小巷详细
了解违章建筑拆除、路面道路整修等问题，并听取杜岭街
道办事处关于开展综合整治提升工作的汇报，就进一步提
升综合整治水平和加强后续管理提出针对性的意见建议。

黄保卫表示，城市环境综合整治提升工作是我市为
迎接全国民族运动会和庆祝新中国 70华诞开展的重点
工作，是当前全市重中之重的头号任务。（下转二版）

市领导开展专题调研

高质量完成民族运动会
比赛场馆改造建设工作
本报讯（记者 王文捷）为加快推进第十一届全国民

族运动会各项筹备工作，昨日上午，执委会常务副主任
兼秘书长、市委常委、统战部长杨福平，执委会副主任兼
执行副秘书长、市政协副主席王万鹏，带领本届民族运
动会执委会相关部室负责人，深入民族运动会部分比赛
场馆，实地调研场馆改造建设完成情况。

调研组一行先后来到市体育场、华北水利水电大
学、市第十一中学等地，每到一处调研组都实地察看场
馆改造建设情况，并详细了解相关工作推进过程中遇到
的问题，协调相关部门予以解决。（下转二版）

环境综合整治提升指挥部
部署下一步重点工作任务

本报讯（记者 肖雅文）市环境综合整治提升指挥部近
日召开第二次例会，总结分析近期工作情况，安排部署下一
步任务推进。市委副书记、组织部长、市环境综合整治提升
指挥部指挥长焦豫汝主持会议并讲话。

市领导黄卿、吴福民、马义中、王万鹏参加会议。
会上，各督查组重点汇报了本周以来督导工作的进展

情况、存在问题及意见建议。指挥部各成员单位针对存在
问题，现场制定方案，排出整改时限，推动问题解决。

焦豫汝首先肯定了各级各部门和督查组近期工作成
效，同时也指出了目前存在的问题。就做好下一步工作，
焦豫汝要求，要强化督导检查，督导组要重点把握好责任落
实情况、存在问题整改情况、整改的标准质量、问题的收集
反馈等内容，加强学习交流，（下转二版）
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习近平强调
深化党和国家机构改革是对党和国家组织结构和管理体制的一次

系统性、整体性重构，是贯彻落实党的十九大决策部署的一个重要举
措，是全面深化改革的一个重大动作，是推进国家治理体系和治理能力
现代化的一次集中行动，是放在全面深化改革大盘子里谋划推进的，是
我们打的一次全面深化改革的战略性战役。要巩固党和国家机构改革
成果，推进国家治理体系和治理能力现代化
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建设文明洁净有序的城市环
境，迎接民族盛会，需要你我共同
参与和监督！

如果您发现身边有垃圾积
存、卫生死角；机动车不礼让斑马
线，乱停车、乱变道、乱鸣笛、乱用
灯光、乱抛物，非机动车逆行、闯
红灯违法载人、上高架以及拦车
散发小广告、拦车乞讨、横穿马路
及翻越护栏等交通违法和不文明
行为，请拍下照片或视频，通过《郑
州日报》、《郑州晚报》、郑州电台、
郑州电视台、中原网官方微信、微
博投诉举报，也可拨打新闻热线
96678投诉，市属媒体将第一时间
进行曝光。
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